

PUNTO FINAL Oroz



'Las meninas' de Velázquez o el 'Guernica' de Picasso cuentan con música, letra y movimientos. Los que pusieron alumnos de 4º de ESO (15-16 años) de Berriozar en una actividad de música en inglés

Cuadros musicales y en inglés



Alumnas de 4º de ESO del IESO Berriozar cantan junto al profesor de inglés Al Macaulay, en un aula. JESÚS CASO

SONSOLES ECHAVARREN Pamplona

LOS fusilamientos del 3 de mayo' aparecen en la pantalla. Y un grupo de adolescentes simulan ser los personajes de esta pintura de Goya: uno se arrodilla y levanta los brazos en alto, otros aparentan empuñar un fusil... Y de fondo se oye una melodía a ritmo de rap: "The man in the middle is very scared" (el hombre del medio está muy asustado). Al poco,

surge otra imagen: el 'Guernica' de Picasso. Los jóvenes gesticulan como los personajes de influencia cubista del cuadro, muestran el horror ante este bombardeo durante la Guerra Civil y entonan: "The world's gone mad" (el mundo se ha vuelto loco). Arte, música e inglés. Los alumnos de 4º de ESO (15-16 años) del IESO Berriozar integraron estos tres saberes en una sola clase. Dos músicos ingleses y profesores de esta lengua en co-

legios organizaron un taller de 'songwriting' (escribir la letra de las canciones) para "convertir la música en palabras" y practicar el 'speaking' (lenguaje oral). Al Macaulay y Bob Adamson han impulsado el grupo *Txikismikis*, para enseñar inglés a través de la música y la creatividad.

"Hemos grabado en directo mientras tocamos. Proyectar las imágenes ayuda a que los alumnos comprendan el mensaje que se quiere transmitir. Y al empati-

Dos profesores de inglés y músicos les enseñaron a convertir en palabras algunas obras de arte

zar con la imagen y ponerle palabras, enfatizan los sonidos en inglés de una forma muy interesante. ¡Mucho más que con el lenguaje oral hablada", recalca este profesor que ha dado clase en la Escuela Oficial de Idiomas de Pamplona o el colegio Vedruna (Carmelitas). "Los alumnos trabajan la fonética, la gramática y la imaginación. ¡Y no se dan cuenta de que están trabajando", añade.

'Muy divertido'

Esa misma idea comparten también las alumnas que participaron en el taller. "Es muy divertido. Seguro que ya no se nos olvidan las frases que hemos aprendido", apunta Nerea Azagra López, de 15 años. "Teníamos que salir a cantar y los compañeros debían adivinar qué cuadro estábamos representando. ¡Lo pasamos muy bien!", apunta su compañera Ane Salicio Úriz, de la misma edad. Otras de sus amigas insistían en que aprender de ese modo era "mucho más divertido que con el libro". "El temario es más aburrido", coincidían Sovad Khachan y Kawtar Jarmouni, ambas de 15 años, nacidas en Marruecos pero vecinas de Berriozar desde niñas.

BLANCO SOBRE NEGRO
Dulanz

UN ACTO 'AD HOC'

PARA decirlo de una forma gráfica. Como si en la ceremonia de entrega de los Oscar faltan los directores, actores principales y los guionistas. Una chapuza sin igual. Con la misma frialdad de un ejemplo ramplón el Gobierno de Navarra se lanza a homenajear a las víctimas de ETA sin sus protagonistas estelares. Aquellos que han sufrido en esta tierra la violencia terrorista. No por la yihad precisamente. La Asociación Navarra no acudirá al acto organizado el sábado con motivo del Día Europeo de las Víctimas. Rechazan las farsas que "buscan blanquear la imagen de un Gobierno al que no le duele apoyarse en quienes hasta hoy nunca han condenado el terrorismo". Tiene bemoles. La realidad les estropea un titular para lavarse la cara. El cuatripartito entiende por paz y convivencia el compadreo. Iguala a víctimas y asesinos. Les da lo mismo la familia de Múgica que su verdugo Txapote. Un acto al entero gusto de Bildu. Asistirá del bracete de Barkos y no del de Urkullu. Un sucio botón de muestra más que suficiente.

cenor

SMART TV 4K
60UJ630V



Cada día, más cerca de ti

Colores más vivos desde cualquier sitio del salón.

Panel IPS 4K que mantiene constantes brillo, contraste, detalle y colores hasta los 178° de visión. HDRx3 (HDR10, HLG, HDR Converter). Pantalla IPS, recomendada para ver contenidos HDR evitando fugas de luz en zonas oscuras. Sonido ultra surround 2.0ch, 20 W, para disfrutar de un sonido envolvente y preciso. Smart TV webOS 3.5, disfruta de los contenidos de manera más fácil y segura. Conectividad: 3 HDMI, 2 USB, Wifi y Bluetooth.

799€